

Anuncia presidente Evo Morales proyectos estratégicos en aniversario de la Armada



La Paz, 6 nov (RHC) El presidente boliviano, Evo Morales, anunció en la celebración del 190 aniversario de la Armada Nacional importantes proyectos de integración suramericana, potenciados por acuerdos estratégicos en el reciente gabinete binacional con Perú.

Morales felicitó a la Armada boliviana y la calificó de un símbolo de la reivindicación marítima de Bolivia, cuya demanda ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya dijo está en muy buen camino gracias al trabajo conjunto de nacionales y expertos internacionales. Destacó los avances en el proyecto del Corredor Central Ferroviario Bioceánico entre Brasil, Bolivia y Perú, para unir los océanos Atlántico y Pacífico, el cual consideró será el Canal de Panamá del siglo XXI, el Capac Ñan o camino inca del actual siglo para unir al continente y desarrollarlo.

Al margen de la demanda en La Haya, reveló, hay trabajos complementarios con distintos países para avanzar en esa línea y consideró que las políticas económicas de Chile hacen mucho daño a Bolivia por posiciones de algunos políticos que no entienden la integración regional.

El presidente de Perú, Pedro Pablo Kuczynski, expresó su comprensión sobre la situación de mediterraneidad que afecta a Bolivia, aseguró Morales, y continuará promoviendo acciones conducentes a facilitarnos el uso del puerto peruano de Ilo y ratificó su solidaridad con nuestra reivindicación marítima.

Resaltó el interés binacional por implementar y reforzar los convenios para el uso por Bolivia del puerto peruano de Ilo suscritos en 1992, y reiteró la voluntad de establecer una agencia aduanera boliviana en esa terminal portuaria junto a continuar negociaciones para aprobar el Manual Operativo.

Destacó la importancia de la reciente reunión de gabinete binacional con Perú, y el compromiso de ambos países para el aprovechamiento mutuo de los recursos hídricos del sistema del Lago Titicaca, río Desaguadero, lago Popó, y el salar de Suipacha.

Acordamos, apuntó, actualizar el Plan Director Global y el balance hídrico del sistema, realizar el primer monitoreo binacional de la calidad de las aguas del río Suches, un Plan Maestro Binacional de gestión sustentable de su cuenca, y control de la actividad de minería ilegal contaminante.

Ratificamos nuestra firme voluntad de prevenir y enfrentar el tráfico de drogas, armas, municiones, explosivos, madera, contrabando de mercancías y combustible, robo y hurto de vehículos, entre otros delitos incluyendo los informáticos, agregó Morales en referencia al encuentro con Perú.

Decidimos, acotó, entre un amplio paquete de acuerdos estratégicos, promover la cooperación en ciencia, tecnología e innovación, mediante intercambios de información y experiencias, y continuar el intercambio sobre la lucha contra la trata y tráfico de personas.

Acordamos, agregó Morales, acciones concretas para una integración física, energética y de telecomunicaciones entre Perú y Bolivia, y subrayó un memorando para promover la viabilidad del Corredor Ferroviario Bioceánico Central, cuyos estudios de factibilidad están por concluir.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/111189-anuncia-presidente-evo-morales-proyectos-estrategicos-en-aniversario-de-la-armada>



Radio Habana Cuba